

# Saint-Etienne & Bandung Villes UNESCO de Design

## Appel à candidatures

### Workshop de designer stéphanois à Bandung (Indonésie, Ville UNESCO de Design) - Design Asean 2018

---

Dans le cadre du réseau des villes créatives UNESCO de Design, l'Institut Français de Bandung, Indonésie, s'associe à la Cité du design et invite deux designers de Saint-Étienne à réaliser une résidence et workshop pendant 15 jours à Bandung entre fin octobre et mi-décembre 2018.

Cette résidence fait partie du programme « Design Asean », organisé par l'Ambassade de France en Thaïlande, les Instituts Français du Vietnam d'Indonésie, avec le soutien de l'Institut français à Paris et qui vise à mettre en relation des designers français et des artisans de ces 3 pays. L'artisanat fait l'objet d'une attention particulière en Asie du sud-est. C'est une industrie exportatrice et créatrice d'emplois bien répartis sur le territoire. L'étendue des savoir-faire, des ressources et des types de produits est grande, mais l'attention au packaging, à l'innovation, les modes de commercialisation en ligne sont insuffisamment développés. En connectant designers français, entreprises artisanales et écoles de design asiatiques, Design Asean entend mettre en valeur des savoir-faire locaux, promouvoir le design, et offrir une double formation aux artisans comme aux designers.

#### Design Asean Bandung

La ville de Bandung est la première en Asie du Sud-est à être reconnue Ville UNESCO de Design en 2015. C'est l'aboutissement d'une histoire du design en Indonésie qui a commencé à s'écrire à la prestigieuse université ITB (Institut de Technologie de Bandung) où les enseignements ont été délivrés par Imam Buchori Zaenuddin, l'un des pionniers du design-produit en Indonésie. Dès sa nomination, Bandung a commencé à collaborer avec Saint-Étienne Ville UNESCO de Design.

En 2017, un premier volet de Design Asean a été mené à Bandung et Yogyakarta avec une résidence du designer Amaury Poudray, designer diplômé et enseignant à l'ESADSE. Ce dernier a travaillé avec son homologue indonésien Wisnu Purbandarum et un étudiant de l'ITB dans une entreprise artisanale sur la création de 2 produits associant design et savoir-faire. Les projets finaux ont été exposés lors de la biennale de design de Bandung du 23 au 30 novembre 2017 et à IFEX Jakarta (International Furniture Expo).

<http://www.design-asean.com/indonesia>

Après le succès de ce prototype, l'Institut français de Bandung et la Cité du design souhaitent renouveler cette opération en lançant un appel à candidatures, afin de sélectionner 2 designers stéphanois pour cette résidence.

## Résidence – workshop 2018

Dates : 2 semaines entre fin octobre et mi-décembre 2018 (à préciser avec l'Institut Français de Bandung)

- Résidence et workshop de 15 jours avec une entreprise artisanale sélectionnée parmi les adhérents de HIMKI, l'association des entreprises de la filière meuble et artisanat indonésienne.
- Restitution auprès des étudiants en design de l'ITB (Institut de Technologie de Bandung) à la fin du séjour

Objectif : travailler avec une entreprise artisanale indonésienne sur la création ou l'amélioration de produits associant design et savoir-faire

### Prise en charge

L'Ambassade de France et l'Alliance française de Bangkok, chef de file du projet Design Asean, prendront en charge le billet d'avion aller-retour entre la France et l'Indonésie, les transports nationaux en Indonésie et les frais de visa sur une base forfaitaire de 2000 € par designer.

La Cité du design contribuera aux frais de séjour sur la base d'une somme forfaitaire de 1000 € par designer.

L'entreprise locale prendra en charge les frais d'hébergement des designers.

L'Institut français de Bandung prendra en charge la production d'un prototype exposable, et la production d'une courte vidéo.

## Conditions de participation

- Être un designer professionnel exerçant sur le territoire de Saint-Étienne Métropole
- Être disponible pendant 3 semaines de suite entre fin octobre et mi-décembre 2018 (15 jours de workshop et 1 semaine pour les voyages et transferts)
- Parler anglais
- Être capable de s'adapter à un environnement professionnel, une culture et des conditions de travail différents du contexte français
- Avoir un passeport valide 6 mois au 1er octobre 2018

## Processus de candidature

Pour postuler, les designers doivent renvoyer **avant le 7 octobre 2018** à l'adresse [residence.bandung2018@citedudesign.com](mailto:residence.bandung2018@citedudesign.com)

- Le **formulaire de candidature** dûment rempli
- Un **portfolio de 3 à 5 projets sélectionnés** pour leur pertinence par rapport au workshop (taille maximum : 10 MO)

Les candidatures seront examinées par un jury constitué de membres de l'Institut français d'Indonésie et de la Cité du design.

---

### Contacts

#### Josyane Franc

Directrice des relations internationales  
Coordination Saint-Étienne Ville UNESCO de Design  
[josyane.franc@citedudesign.com](mailto:josyane.franc@citedudesign.com)

#### Camille Vilain

Chargée des projets internationaux  
[camille.vilain@citedudesign.com](mailto:camille.vilain@citedudesign.com)  
Tél. +33(0)4 77 47 88 58